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Barro,  en  el  centro,  con  su  equ ipo ,  ayer ,  en
rueda de prensa
FOTO : A nton io Hernández

I. CASAL • SANTIAGO

El reconocimiento  internacional ya ha llegado, pero
ahora el que no debe fallar es el de los de casa. De
lo  contrario, el  que ha sido  valorado  como  uno  de
los  mejores  proyectos  universitarios  de  toda
España  puede  verse  frustrado.  Senén  Barro
compareció  ayer ante la  prensa para manifestar  su
satisfacción  por  la  etiqueta  de  Campus  de
Excelencia Internacional (CEI)  concedida a Campus
Vida  y  agradecer  todos  los  apoyos  recibidos,  pero
también  para  lanzar  este  mensaje  a  la  Xunta.
"Campus  Vida  necesita  agora  o  apoio  de  todos,  e
sobre  todo  do  noso  Goberno  autonómico",  recalcó
el rector de la Universidade de Santiago (USC).
Barro  se  presentó  acompañado  por  el  grueso
de  su  equipo  de  gobierno  para  valorar  el
"éxito  rotundo"  de  la  USC  en  la  primera
convocatoria  de  un  programa  diseñado  por  el
Gobierno  central  para  identi ficar  a  las
mejores  universidades  y  colocarlas  entre  las  cien  primeras  de  Europa.  Cinco  de  los
proyectos ganadores se concentran en el núcleo duro cient í fico-técnico de España, Madrid y
Barce lona. De los otros cuatro, el  ga l lego ha sido el  mejor valorado: en e l subprograma de
I+D se l levó 4 mi l lones de euros y en la  resolución hecha públ ica esta semana, otros 7,5.

Es además el  único campus de  ciencias de  la  vida dist inguido fuera de  Madrid y Barcelona,
a  pesar  de  que  la  Universidad  de  Granada  y  dos  va lencianas  ( la  UV  y  la  Pol i técnica)
también presentaron dos  potentes  iniciat ivas  en  este  terreno.  El  veredicto  es  fruto  de  un
comité evaluador internacional  que  ha apl icado los mismos estrictos baremos que emplean
Alemania  y  Reino  Unido  con  sus  universidades,  aunque,  eso  sí ,  para  dotarlas  de
financiación que "mult ipl ican por tres ou catro a nosa".

Los  7,5  mi l lones  confirmados  el  jueves  l legarán  en forma  de  préstamos  sin  intereses  que
devolverá  la  Xunta.  La  Conse l lería  de  Educación  mostró  desde  un principio  su  apoyo  a  la
USC  en  este  programa,  pero  Barro  advierte  que  no  es  suficiente.  En  2010,  según  e l
proyecto  de  los  presupuestos  de  la  Xunta,  la  USC  podría  perder  más  de  10  mi l lones  de
euros, y el  nuevo plan de financiación es aún un misterio. "Precisamos un plan que ten que
ser  radica lmente  distinto  conceptual  e  economicamente",  di jo.  De  lo  contrario,  el  daño
será para toda Gal icia, sugirió.

Motor económico

Según  Barro,  Campus  Vida  marca  un  antes  y  un  después  no  solo  en  la  historia  de  la
universidad  gal lega,  sino  en  la  de  Gal icia:  "Se  quere  ser  rea lmente  unha  sociedade  do
coñecemento, estas son o t ipo de apostas que ten que facer".

El  propio  comité  internaciona l  que  evaluó  las  candidaturas  a  CEI  destacó  el  valor  de
Campus  Vida  como  motor  dinamizador  de  una  economía  sostenible  y  basada  en  e l
conocimiento  en  su  entorno.  "Estamos  orgul losos  dese  papel,  pero  convencidos  de  que
quen  ten  a  responsabi l idade  de  gobernarnos  a  todos  debe  poñer  os  recursos  para  que  o
sexa. Se non o fai , todo quedará no camiño", advirtió.

"Temos  o  mel lor  proxecto  que  se  fixo  nunca  na  universidade  galega,  que  está  xa  moi
desenvolvido, pero ao que l le queda moito camiño", insist ió.
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FUTURO

Barro pide a la Xunta más recursos para no frenar el
Campus de Excelencia
28.11.2009 Fuera del núcleo duro de Madrid y Barcelona, el gallego es el proyecto más valorado de España y el único con la
etiqueta de máxima calidad en ciencias de la vida
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La  USC  aspiraba  a  conseguir  hasta  18  mi l lones  de  euros  como  Campus  de  Excelencia.
Finalmente se l levará cerca de 12, pero Barro mantiene intactos los objetivos y los plazos,
el  horizonte  2012 para  el  grueso de las actuaciones. La  insti tución cuenta  con casi  el  60%
de los 147 mi llones de euros necesarios ya ejecutados o comprometidos, y confía  en seguir
recaudando  más  a  través  de  fórmulas  habituales  como  los  fondos  Feder  o  los  préstamos
reembolsables. Y también, añade Barro, "a axuda da comunidade autónoma".

Facultad de Medicina

A nivel  urbaníst ico, Campus Vida comprende siete centros de investigación ( la  mayoría  con
financiación  ya  garantizada)  y  nuevos  edificios  docentes,  para  los  que  la  opción  de  los
fondos europeos es mucho más l imitada. En estos casos, la  ayuda de la  Xunta es crucial , y
la prioridad, la  nueva facultad de Medicina junto al  Cl ínico, con un coste de 21,4 mi l lones.

Transferencia a la empresa

Campus  Vida  contempla  además la  humanización de l  campus sur,  suprimiendo  la  mayoría
del tráfico y dotándolo de carri l  bici .

Pero  para  Barro  las  infraestructuras  son  solo  instrumentos.  "Os  máis  importantes  son  os
cambios  conceptuais  de  modelo  á  hora  de  facer  docencia  e  invest igación.  Iso  é  o  que  va i
marcar  un  antes  e  un  despois  na  universidade",  apunta  el  rector,  que  pone  también  e l
énfasis en la transferencia de los resultados de la invest igación a la  sociedad.

El  reparto del  préstamo de  7,5 mi l lones, fi jado por el  comité  evaluador internacional, deja
clara esa l ínea. La mitad, 3,75 mi llones de euros, serán para actuaciones relacionadas con
la  mejora  cientí fica  y  la  transferencia  de  los  resultados  de  la  investigación  al  sector
empresarial .  Los  restantes  deberán  dedicarse  a  la  mejora  docente,  la  adaptación  a l
Espacio  Europeo  de  Educación  Superior,  acciones  de  mejora  de  la  interacción  entre  e l
campus y su entorno social  y la transformación del campus con un modelo social  integral

CONTRATACIÓN DE PROFESORES DE MEDICINA

Farjas baraja dos soluciones

Limitar  temporalmente  la  vigencia  de  los  nombramientos  de  los  profesores
asociados mientras se trabaja en el desarrol lo de la figura de l colaborador docente
o  bien  dependencia  formal  de  la  USC  y  orgánica  de  la  universidad  de  la  ciudad
del  hospital  en  e l  que  ejerzan.  Estas  son  las  "dos  vías"  abiertas  que  baraja
Sanidade  para  zanjar el  confl icto sobre  la  contratación de  médicos de  A  Coruña  y
Vigo para asumir la docencia práct ica de alumnos de Medicina.

La  consel leira,  Pi lar  Farjas,  aseguró  ayer  en  rueda  de  prensa  que  se  han
producido  "claros  avances"  hacia  una  solución,  tras  haber  retomado  las  reuniones
bi laterales entre  el  Sergas y cada una  de las universidades. Solo queda  pendiente
la de la  USC.

Farjas  se  refirió  a  la  l imitación  temporal  como  una  posible  solución,  aunque  la
convocatoria  de  plazas  denunciada  por  la  Universidade  da  Coruña,  y  también
censurada  por Sanidade, es solo para e l  curso en vigor. La  segunda, referida a la
dependencia  orgánica  o  formal,  la  confirmaron posteriomente  fuentes de  Sanidade,
según  informa  Europa  Press.  Esta  vía  solo  se  apl icaría  siempre  que  el  acuerdo
fuese el mismo para las tres universidades y sus ti tulaciones sanitarias.

Por  otra  parte,  la  consel leira  fel ici tó  a  la  USC  por  la  consecución  de l  sel lo  de
Campus de Exce lencia  Internaciona l .

LAS FRASES

"Campus  Vida  marca  un  antes  e  un  despois  en  Gal icia.  Se  quere  ser  unha
sociedade do coñecemento, é o t ipo de apostas que debe facer"

"Demostrou que é un dos mel lores proxectos de España. Pero fai  fal ta  a axuda de
todos, e sobre todo do noso Goberno"

"O  comité  aval iador  empregou  os  mesmos  criterios  de  Alemaña  ou  Reino  Unido
para medir a excelencia"

"Somos o  único  campus de  excelencia  de  ciencias  da  vida  fóra  dos  grandes  polos
de Madrid e Barcelona" .
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